



学習実態調査(10月下旬)の結果について

2学期中間考査後に実施した学習実態調査について報告します。学習時間平均は、平日はどの学年も5月より増えていますが、土日の学習時間は減っています。土曜日は、模擬試験があったので仕方ありませんが、日曜日は進路指導部の目標値である5時間以上は達成して欲しかったところです。3年生は平日4時間以上、日曜日は10時間以上学習した生徒も多くいます。部活動のある1・2年生は同じようにはいかないにしても、高い進路目標を掲げるからには、早期の取り組みが不可欠です。帰宅直後学習・10時就寝4時起床の実行など、学習スタイルを見直してみてもいいですか。

① 宅習時間(平均)

	1年生(5月下旬)	2年生(5月下旬)	3年生(5月下旬)
平日(月～金)	155分(149分)	161分(160分)	202分(163分)
5月との差	+6	+1	+39
土曜日	183分(223分)	156分(219分)	279分(220分)
5月との差	-50	-63	+59
日曜日	271分(327分)	222分(256分)	381分(305分)
5月との差	-56	-34	+76

② 平日の宅習(自学自習)時間の延べ数

時間	1年生(%)	2年生(%)	3年生(%)
4時間以上	0人(0.0%)	5人(5.3%)	26人(26.5%)
3時間以上	24人(24.0%)	39人(41.1%)	66人(67.3%)
2時間30分以上	61人(61.0%)	56人(58.9%)	76人(77.6%)
2時間以上	82人(82.0%)	75人(78.9%)	90人(92.9%)
1時間30分以上	93人(93.0%)	91人(95.8%)	96人(98.0%)
1時間30分未満	7人(7.0%)	4人(4.2%)	2人(2.0%)
調査人数	100人	95人	98人

③ 日曜日の宅習(自学自習)時間の延べ数

時間	1年生(%)	2年生(%)	3年生(%)
10時間以上	2人(2.0%)	0人(0.0%)	17人(17.3%)
7時間以上	13人(13.0%)	3人(3.2%)	44人(44.9%)
5時間以上	45人(45.0%)	23人(24.2%)	66人(67.3%)
3時間以上	80人(80.0%)	62人(65.3%)	82人(83.7%)
1時間30分以上	94人(94.0%)	93人(97.9%)	94人(95.9%)
1時間30分未満	6人(6.0%)	2人(2.1%)	4人(4.1%)
調査人数	100人	95人	98人

④ 各教科の学習時間集計表

※単位：分		平日1日平均学習時間					月～金の平均	休日平均学習時間					土日平均	月～日の平均
学年	人数	国語	数学	英語	地公	理科		国語	数学	英語	地公	理科		
1年	100	27	52	59	9	12	155	79	71	61	19	33	263	185
2年	95	25	50	48	15	23	161	42	59	56	12	14	189	168
3年	96	23	46	68	19	46	202	75	75	66	40	75	331	239

未来に思いを馳せる講演会(講師:山元賢治さん)の感想文紹介その3

今回の講演では山元さんの「地球上でたった一つの真実は変わり続けることだけ」という言葉が一番印象に残りました。偶然地球という星にいる我々は変わり続けることで生かさせていただいているという山元さんの話を聴いて、話にあったとおりに「常にトップを走り続ける」ことなのだと思いました。文に起こすことはあまり得意でないのですが、山元さんが伝えた「“私が”の姿勢」「情熱をもつこと」「欲しいモノを追求すること」「礼節」「笑顔」「考え続けること」「死ぬまで諦めずに努力し続けること」など沢山の言葉を思い出しながらより高いところを目指して頑張りたいです。貴重な体験をさせていただき本当にありがとうございました。(1年男子)

今回の講演を聴いて、大切なことをたくさん学ぶことができました。いっぱい、い〜っぱい話を聞きましたが、今は学校の勉強、部活に一生懸命取り組み、何事にも失敗を恐れないでどんどん挑戦していくことを続けていけば、将来の道は開けるんだな、と思いました。アップルがつぶれる寸前の会社だったこと、山元さんの経験の多さなど、驚くことは沢山ありましたが、やはり一番心に刺さったのは、「日本人はすぐ人のせいにする」「悪口もよく言う」ということです。海外では、そんなことなどしないということにも驚きました。今日講演を聴いて、自分の今までの意識がガラッと変わりました。でも、それを実践するのはとても難しいです。難しいですが、実践できるよう日々努力していきたいです。(1年女子)

今日の講演会で私はたくさんの刺激を受けることができました。まず、山元さんの今までの体験談のスケールが大きくて、本当にたくさんのことを経験した山元さんの言うことだからこそ、心に響くことがたくさんでした。この講演で私が一番思ったのは、なんでも、自分次第!!ということ。将来は誰かに決めてもらうことではないこと、学校の授業などを良いものにできるかも、自分次第だということ。また、日本人の弱点として出た自分の意見を発することも、やはり大切なのだということが分かりました。山元さんのおっしゃったことで、主語をIにして話すなど、実践できるものは取り入れたいと思います。貴重なお話を聞くことができ本当に良かったです。(2年女子)

今日の講演は私の考え方を変わるものとなりました。本当にありがとうございました。今日山元さんを見て、とても生き生きとされていて、心から仕事が大好きだということが伝わってきました。また、話し方を見て、原稿など一切見ず、一人ひとりの顔を見ており、そうすることでより伝わりやすいということも学びました。私は人前で話すことが苦手で、極力避けてきました。また、話すときは原稿をしっかりと書いておかないと不安です。しかし、これからは自分から挑戦していこうと思いました。ただ読むだけでは何も伝わらないとわかったからです。また、「好奇心」の話もなるほどと思いました。自分の経験上、自分が「なぜ?」と思った内容はよく入ってくるのがわかります。自分の周りの勉強だけでなく様々なことに好奇心のアンテナを向けたいです。私にはできると思います。そして、一番納得したことが「他人と比較しない」ことです。私はいつも比較しています。これからはそんな暇があったら、自分がどうすればなりたいたい自分になれるのか考えようと思います。他にもたくさんのことを吸収させていただき、私の力になりました。人生において一番楽な勉強をあとたった3ヶ月なのだから頑張ろうと思えました。本当にありがとうございました。(3年女子)



今回の講演会は興味がわく話で少しも眠くならず集中して聞くことができました。今まで私は人のせいにして、消極的になって自分の意見が言えなかったりしたこともありました。しかし、これからは主語を“私”にし、他人の悪口を言ったり、恨んだりする無駄な時間をなくし、主体的に行動するように心掛けたいです。また、英語をもっと学び、外国の人と触れ合ったり、日本を違う角度から見てみたいと想いました。人のまねでなく、自分らしさを大切にしたいと想いました。これからも勉強頑張ります。笑顔を忘れずに、そして一番目指します。(3年女子)

今回の講演会は私が今まで聞いてきた講演会の中で最も刺激的なものになりました。山元さんが話してくださったことの中で特に私の心に残った言葉は「Iを主語にして発言する」という言葉です。私も日本人の特徴である「公の場で発言をあまりしない」というのにあてはまって、授業で発表するとき手を挙げません。ですから、「I」を主語にして自主性を高めていきたいと想います。また、「一日一時間は集中する時間をつくる」というのも実践してみたいと思います。この手紙だけでは10%しか伝えることができないかもしれませんが、本当に聞いて良かったです。ありがとうございました。(3年男子)

私は今回の「未来に想いを馳せる講演会」を聞いてとても良い経験ができたなと思いました。私自身前から二列目で聞いており、山元さんはとても目力があり一つ一つの言葉に説得力があり、やはり世界で活躍する人は違うなと感じました。山元さんの話のなかで私が一番印象に残った言葉は「猛烈な好奇心をもつ」というものです。学校生活を過ごすにしても仕事をするにしても猛烈な好奇心をもてばやっていると聞き、私自身も日々生活している中で何か好奇心をもち過ごそうと思います。高校生の内に山元さんの話を聞いたことはとても良かったと思います。「私が」を大切に日々過ごしていきます。(3年男子)

今回は本当にありがとうございました。山元さんのおかげで、もっと物事が気楽に前向きに考えられそうです。最初から全部を変えていくのは難しいかもしれないけど、少しずつ一步一步今の自分を変えて、他人に胸をはって生きていけるような人間になろうと思います。自分も将来 iPhone 関係、アプリゲーム関係の仕事をしたと思っているので山元さんの講演を聞いて良かったです。また、山元さんの講演を聞けるのを楽しみにしています！そして、いつかお話しできるといいなあと思っています！(2年男子)

今日の講演を終え、自分で考え、自分で物事を決めるということが大切だと思いました。私は、日常生活の中で物事を決断することが苦手です。ですが、山元さんの話を聞き、これからは、自分でしっかりと決断できる強い心を持ちたいです。私には、今将来就きたい職業があります。その夢を叶えるために今出来ることは勉強です。山元さんが、「日本人の人生は一生勉強だ」と言っていました。今の勉強も大変ですが、将来はもっと難しい勉強になると思い、一生懸命勉強したいです。そして、自分の最もやりたいことをやっていきたいです。今日は、ありがとうございました。(2年女子)



今回『「これからの世界」で働く君たちへ』というテーマで山元賢治さんがわざわざ東京から鹿児島島に来て

話をしてくださいました。私は、この講演会で強く思ったことが2つあります。1つ目は、「世界の何を何も知らない」ということです。例えば、私は東南アジアのイメージと聞かれると、生活水準が低く、発展していない国と誤ってしまいます。しかし、実際はIT企業やロボット会社などの最先端技術を持つ会社の社長になっている人もいます。そのことにとても驚きました。2つ目は、「成功した人は、ただ成功するまで続けた人」という言葉です。ビルゲイツやエジソン、板垣退助など、成功した人は何か自分とは違うと考えていたが、この言葉を聞いて、諦めることを諦めれば成功になるのだと思った。（1年男子）

今回の講演を聞いて、私たちの未来は輝いているなと思った。約30年で進化したテレビや電話などには改めて感心した。私が一番印象に残ったことは「Face To Faceで話す」だ。文字のやりとりが増え、顔を合わせて話をする機会が減ってきている今、いざ話をしなければならぬ時の表情作りや、敬語の使い方など、話をすることが苦手な若者が増えているのではないかと思った。私は、これから学校生活をおくる中で「考えることをやめない」ということを意識していきたい。自分の心を開き、自分と向き合い、何事にも恐れず行動していきたい。今日は本当に貴重な時間だった。（1年女子）